
报头我来题

3
2022年3月14日 星期一 编辑_张之杰 校对_严学锦 设计_柯伟仁 电话0595-82003110

小
记
者

官
方
微
信
公
众
号协办：晋江市教育局

晋江市关心下一代工作委员会

2022年第6期 总第150期

本报讯（小记者 林婧暄） 近日，
“探秘冬奥背后的‘晋江力量’——小记者
访名企”活动开展了首场采风活动——晋
江市第二实验小学 48名小记者走进安
踏总部，近距离“揭秘”安踏为中国冬奥
运动员量身定做的服装，感受冬奥会里
的晋江力量。

在讲解员姐姐的带领下，小记者们
乘坐电梯来到安踏永不止步博物馆。“首
先邀请大家一起了解安踏的发展历程。”
灯光暗了下来，360°环绕影厅的大屏幕
亮了。大家静气凝神，认真观看了安踏
的宣传片，了解了安踏的奋斗历史。几
分钟的视频让大家看到了安踏的用心，
他们做了无数次的研究，进行了无数次
实验，为的就是让运动员穿上更实用、更
舒适的鞋服。

看完宣传片，一扇大门缓缓打开。
大家跟随讲解员的脚步，逐一参观了文
化里程区、沙盘区、科技区、多品牌区、未
来区等，安踏的发展历程尽收眼底。其
中，玻璃柜里展示的一双鞋吸引了大家
的注意。“这是安踏的第一双爆款鞋，
1994年由丁世忠亲自指导设计和参与
营销海报创作的第一双鞋，鞋号为 982，
这也是我们现在所在这栋楼——982中
心名字的由来。”听了介绍，大伙儿对这
双鞋更感兴趣了，纷纷上前仔细观察。

“哇，这不是冬奥会上，中国短道速
滑运动员穿的服装吗？”“原来冬奥会的
志愿者服装也是产自安踏，太好看
了！”……穿过奥运通道，小记者们来到
了奥运区参观，这可是大伙儿此行的“重
头戏”。据了解，在中国代表团参加的所
有冬奥会大项中，安踏为其中12支国家
队打造了比赛装备，是支持中国国家队
比赛装备最多的运动品牌。

眼前的服装，大家都很面熟，尤其
是今年冬奥会，从开幕式到赛场，再到
领奖台，都可以看到安踏的影子。当
在展厅里看到那一身中国短道速滑服
时，现场沸腾了，小记者们发出了一阵
阵惊叹。听讲解员姐姐介绍，安踏为中
国短道速滑队打造的比赛装备称为“冰
上鲨鱼皮”，轻薄和透气水平达到世界
顶尖，曾获得 ISPO全球设计大奖。“由
于短道速滑速度极快，而运动员之间相
距往往只有几厘米，危险的冰刀近在咫
尺，所以运动员的比赛服、护颈、手套都
要有防切割功能。大家现在看到的就
是 360°防切割比赛服，强度是钢丝的
15倍，任冰刀怎么划都划不破。”听完
介绍，小记者们不禁竖起大拇指，为安
踏的“黑科技”点赞。

当天，我们小记者还前往安踏创动
空间。在那里，10余名幸运的小记者在
教练的指导下，体验了攀岩和滑雪，进一
步感受运动的魅力，满载而归。

本报小记者 林峤（晋江梅岭心养小学）
杨世成（晋江市第八实验小学）

本报讯 3月 12日，在晋江工艺美术馆，晋江市
城镇集体工业联合社举行了一场“走进传统工艺美
术——大师与您有约”活动，本报 20名小记者受邀
参加。小记者们“拜师”四位工艺美术大师，学习做
木雕和漆线雕。

活动开始后，部分小记者在福建省工艺美术名
人郑培元、福建省雕刻艺术专家郑鲍淑、晋江市工艺
美术大师宋金生的指导下，拿起工具雕刻小鸟牡丹
图和葫芦图。“叮当，叮当！”在刻刀被木槌一次次地
敲击中，一小片一小片的木屑被敲下了。不一会，小
记者们已经满头大汗，但大家都不敢轻举妄动，生怕
一个手滑，木雕就会前功尽弃。

一次次地更换刀具，一次次地将木屑敲下，眼前
的木雕也慢慢浮现出了小鸟牡丹图的模样，让人兴
奋又惊喜。又是一声响，当看到木雕已经裂开了一
条小缝隙，有的小记者有些惊慌失措，不知如何是
好。这时，我们仿佛又懂得了一个道理——做木雕
时一定要有耐心、能专心才能做好。

不知过了多久，满屋子都开始飘荡着樟木特有
的清香，沁人心脾。看着眼前自己的作品，虽都有缺
憾，但在自己的眼中，每一件作品都是那么完美。因
为，那是大家用心做出来的，每一刀都是那么仔细，
每一锤都是那么用心。

与雕刻木头的小记者相比，做漆线雕的小记者
这边就显得安静多了。泉州市工艺美术大师陈添友
给大家发了画着冰墩墩的纸，还有复印纸、石板、做
漆线的笔和漆线等。大家先用复印纸把冰墩墩的图
案描一遍，简单的线条隐隐约约地出现在石板上。
接着，将不同颜色的漆线沿着这些线条黏在板上。
别以为这样很简单，看，一个不小心，线条就都成了
波浪线。老师提醒大家要静下心来，动作再放慢一
些。终于，在不断地努力下，每个人手上的工具都变
得听话了，各自做出的冰墩墩也都像模像样。

这次活动让小记者们对传统美术工艺产生了热
爱。作为年轻一代的我们，也一定要将中国文化传
承和发展下去。

本报讯（小记者 洪子涵 洪华霖） 3月 11日，晋江
英林中心小学迎来了期盼已久的新校区项目开工仪式。
很荣幸，我们作为小记者代表亲眼见证这一历史时刻。
一进到会场，看到一幅幅新校区规划图，以及一台台挖掘
机，大家都十分激动，对新校区更是充满期待。

活动中，小记者们采访了学校校董会董事长洪清
江。看着满脸笑容的洪清江爷爷，大家心中的紧张感瞬
间烟消云散。小记者用一口流利的闽南话采访道：“董事
长，您好，我是晋江经济报的小记者。请问您对家乡教育
的未来有什么期待？”董事长笑了笑，缓缓地说：“我们的
英林一定会变得越来越好。新校区建成后，将会给学生
们提供更广阔的学习舞台。你们一定要好好学习！”

英林中心小学小记者
畅想未来新“家园”

2022北京冬奥会已圆满落下帷幕。在这届盛会上，晋江企业交出了一份靓丽的成绩单，尽显晋江力量。晋江企业是如何与冬奥结缘的？他们又在世界大舞台上如何展现自己？
本报精心策划“探秘冬奥背后的‘晋江力量’——小记者访名企”活动，带领小记者实地走访那些助力北京冬奥会顺利举办的晋江名企，感受冬奥背后的“晋江力量”。

“探秘冬奥背后的‘晋江力量’——小记者访名企”活动①

本报小记者探秘安踏

这个“黑科技”冰刀都没辙

体验传统技艺魅力

小记者“拜师”工艺美术大师

本期报头题写：
庄轩（晋江梅岭平山实验小学五年4班）

大家好，我叫庄轩，就读于晋江梅岭平山实验小
学五年4班。在校期间，我认真学习、勤奋上进，在
班级担任班长等职务，并多次获得优秀班干部、美德
少年等荣誉。我平时爱好书法、游泳等，书法作品曾
入围平山实验小学90周年师生书画展览，也曾在梅
岭街道党工委和晋江市红十字会举办的“庆祝中国
共产党建党100周年”主题书画展中展出。此外，我
还获得过泉州市第三届中小学生“春联书法”现场大
赛二年级组二等奖、平山实验小学第二届现场书法
比赛软笔一等奖等。

小记者感言

冬奥会上，中国短道速滑和花样滑冰运动员的比赛服就是安
踏制作的，采用360°包裹恒温锁定，可以持续保暖；用的还是防
切割面料，可以防止运动员被冰刀划伤，安全系数高，“颜值”也很
高。为安踏点赞。

许茗珂（三年11班）
研学活动结束后，我的心久久不能平静，脑海中不断闪现着那

一句话——“安踏，永不止步”。学习路上，我也需要这种不懈努力
的精神。

洪嘉裕（三年1班）
丝滑的体操服、炫酷的滑雪服、富有弹性的滑冰服……博物馆

内，一件件浓缩了众多工艺技术和科技含量的装备让我惊叹不
已。安踏真不愧是晋江人的安踏，中国人的安踏。

吴蔚（三年2班）
这次小记者活动，让我们了解了家乡企业安踏，近距离接触了

冬奥服装，还玩了攀岩，真是太有意思了！
曾梓睿（三年1班）

这次安踏探秘活动，我们满载而归。不仅开阔了视野，还感受
到了“黑科技”的神奇。大家纷纷为安踏能站上世界舞台而自豪。

黄子昊（四年1班）
这次安踏之行可真有趣，丰富了同学们的知识，开拓了同学们

的视野，真是意犹未尽！我还要预约到安踏体验滑雪，感受冰雪运
动的魅力。

姚圻霖（三年6班）
指导记者 蔡红亮 秦越

小记者感言

在雕艺老师的指导下，我小心翼翼
地敲敲打打，终于完成了雕艺作品。亲
身体验后才知道，我们平常看到的木
雕，看似简单，其实是经历很多的工序、
很长的制作过程才完成的。我要好好
保存我珍贵的木雕作品。

卢梓轩（晋江市实验小学）
我们的动作虽没有行云流水，却也

是拿捏自如。不仅如此，我们还从老师
身上学到了很多知识。我在这里邂逅
了漆线雕。一根漆线竟然能千变万化，
这让我感受到了工艺的魅力、工艺的美
妙。

苏钶翔（晋江梅岭心养小学）
看着老师熟练的手法，似乎一敲木

槌就来了感觉，我心里一股敬佩之情油
然而生。这手法行云流水，没有一丝迟
疑。“这需要练多少年才能练成啊？”我
忍不住问老师。老师淡定从容地回答：

“几十年喽。”看着老师雕刻时的身影，
我不禁感叹他们在这门艺术上所花的
时光和精力。

曾国烨（晋江市第六实验小学）
指导记者 欧阳霆 陈巧玲

小记者感言

仪式上，我印象最深刻的就是劲霸男装公司董事长
洪忠信的致辞。在他的身上体现着“爱拼才会赢”的晋
江精神，能让人感受到反哺家乡的桑梓情怀。我一定要
勤奋学习，长大后也做一个对社会、对家乡有贡献的人。

曾璟轩（五年4班）
我们采访了劲霸公司董事局主席洪肇明老爷爷，他

叮嘱我们：“你们要好好学习，好好努力，将来回馈我们
的家乡，回报社会，成为一个优秀的人，一个有用的人！”
是啊，我们承载着大家的期盼，我们一定要努力学习，不
辜负大家，也不辜负自己。

陈毓莹（六年5班）
我采访了晋江市实验小学校长傅彩虹，她是那么和

蔼可亲。我提问道：“我们学校完工后，实验小学的老师
会来我们学校给我们上课吗？”校长微笑着告诉我：“实
小会定期派老师来学校上课，也会与大家互动。我们相
互学习、一起进步。”我听了非常激动，并期待那天早早
地到来。

郑灵萱（六年1班）
当天，我采访了很多人，印象最深刻的就是英林中

心小学校董会董事长洪清江说的一段话：“学生当下的
任务就是好好学习。做好事的形式很多，不一定要捐
赠，回馈社会、回馈学校就是一件大大的善事。”是啊！
努力读书，将来为社会奉献自己的一分力量。我相信这
才是清江董事长对我们最大的期望！

洪紫茵（五年3班）
在采访董事长洪清江先生时，我们好奇地问：“请问

你有什么想对我们同学说的吗？”董事长笑呵呵地回答
道：“我希望同学们都认真学习，将来为社会做出贡献！”
听了董事长的话，我们都暗下决心：今后要努力学习，把
爱心传承下去。

洪紫铃（四年1班）
采访热心教育的洪培才先生时，他以“孟母三迁”的

故事为例，告诉我们教育的重要性，以及好的学习环境
对于我们学习的重要性。对于这次的新学校奠基仪式，
他十分高兴，并且希望我们学校的学生能够好好学习，
今后为家乡做贡献。

郑鑫瑶（五年2班）
从傅彩虹校长的口中我们得知：新校区完工之后，

实小的老师也会和英小的老师互相交流！我真希望有
一天，英林中心小学小记者可以去晋江市实验小学参
观，看看晋江实小的同学们是怎样学习的。也希望能和
实小小记者共同开展研学活动。

刘雯婧（六年2班）
指导记者 欧阳霆 陈巧玲
指导老师 洪珊珊 张伟程

小记者采访与会嘉宾。


